

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Organo del partido Liberal dinástico de la provincia

No se publica el día siguiente a los festivos.

Año VIII

Redacción, Administración e Im-
prensa:
Calle de Alloza, 62

Martes 2 de Diciembre de 1902

Precios de suscripción
En Castellón: 1 peseta al mes
Fuera: 3 pesetas trimestre

Núm 1002

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

Sin remedio

Ha dado la prensa poca importancia á la anunciada union del duque de Tetuán con el señor Silveira, y es, indudablemente, porque tan acostumbrados nos tiene el duque á noticias «sensacionales», que una más ó menos para nada influye en el estado político ni en la situación de los partidos.

Que los tetuanistas se afanan por cambiar de postura, es cosa de todos sabida y muy especialmente de los políticos de esta provincia que ha tanto tiempo padecen las genialidades de los cosieros; pero como el le Tetuán no se aviene á perder la ilusión de su jefatura á la vez que adquiera la convicción de su impotencia y su insignificancia, está en la peor de las posturas haciendo esfuerzos por permanecer en pie sin inclinarse á uno ú otro lado.

Las angustias mayores son para los tetuanistas de aquí que á pesar de sus diputados y senadores no hallan arbol que les cobije ni casa que les albergue; y andan errantes de Norte á Sur, pesando y repasando las líneas sin que nadie se acuerde de ellos para brindarles siquiera el último rincón del departamento más modesto.

Crear que esta experiencia abate el orgullo cosiero sería convertirlo negro en blanco, porque hoy igual que ayer alardean de poderosos y suponen que su poderoso organismo ha de sanear contra todas las leyes de la naturaleza el partido á que se afilian.

Algo se habla de cansancios,

desengaños é intentos de deserción, pero esto no pasarán de ser expansiones en la intimidad, producto de la realidad del aislamiento, moderadas inmediatamente por el egoísmo y la evidencia de que la disgregación es la muerte deshonrosa.

Forzados se hallan los cosieros á fulminar sus rayos desde el castillo de la Diputación, sin que produzcan otros efectos que la indiferencia ó el desprecio, pues no es fácil llevar el convencimiento cuando se carece de prestigio y de posición política reconocida; y aun que se sucedan las amenazas y se repitan las alharacas, se afirma cada día más el convencimiento de que ganados, como es fácil, los puestos de la corporación provincial, ha terminado la triste pero justísima agonía de la agrupación cosiera.

Con ó sin remiendos, hechas ó rotas las alianzas del «cosi» con otro grupo, el resultado ha de ser el mismo.

Hoy, la indiferencia; mañana, el olvido.

Desde Madrid

30 Noviembre

Comunican de Nantes que el día 3 comparecerá ante el tribunal correspondiente el cura párroco y el vicario Pallet procesados por excitar al odio contra el gobierno en sus allocuciones pastorales.

—La prensa de Lisboa confirma que la reina doña Amelia realizará un viaje á Egipto así que regrese á Lisboa el Rey su esposo.
La acompañarán sus augustos hijos y el doctor Lopo de Carvaiho.

—Dicen de Hamburgo que la sociedad comercial del mar Pacífico, ha dirigido á sus representantes en localidad un despacho anunciando que según noticias de Savail que continúan repitiéndose aunque en menor fuerza, las erupciones volcánicas.

Los sacudimientos terrestres han causado escasos daños.

La alarma empieza á calmarse.

—El gobierno ruso ha adoptado una enérgica actitud respecto á la política seguida en Turquía.

—Las últimas noticias recibidas de Barcelona comunican que sigue reinando completa tranquilidad, habiendo sido puestos en libertad provisional los estudiantes detenidos.

¿Un anarquista?

Con este título dice «La Correspondencia de España» lo siguiente: «Por telegrama con mucho retraso y por cartas, recibimos noticias de la prisión, efectuada en Orense, de un individuo, en circunstancias que hacen pensar que pueda tratarse de un caso de enajenación mental.

Hace dos noches se presentó en el cuartel de la Guardia civil de Orense el individuo en cuestión, manifestando que venía á entregarse voluntariamente á la autoridad como anarquista, á quien le estaba ordenado matar á una importantísima personalidad de España.

Ante lo inesperado, grave y estúpido de la espontánea manifestación de dicho individuo, se hizo cargo de él, con el fin de ser trasladado al gobierno civil.

Preguntó el gobernador si era cierto lo que había manifestado en el cuartel, y contestó sin titubear, sobre poco más ó menos, lo siguiente:

—Soy anarquista y argentino, figurando en la Sociedad á que pertenezco con el número 3, y habiendo sido comisionado para dar muerte á...

Al llegar á Orense me dirigí á la persona que debía facilitarme recursos para continuar mi viaje á Madrid, y como esa persona estuviera ausente ó se haya negado á verme, resolví presentarme á la autoridad y desistí de mis propósitos.

—Pero usted parece que dijo al gobernador—conoces el castigo que le espera?

—Sí, señor, yo desconozco la ley de represión del anarquismo.

—¿Y con qué armas pensaba usted consumar el atentado?

—Nunca falta arma segura para tales casos—dijo el presunto argentino, metiendo la mano en el pecho.

A cuyo ademán se previno el gobernador, y le preguntó:

—¿Qué va usted á hacer?

—A regalar á usía este puñal, como recuerdo inolvidable de esta día—respondió, entregando al señor Martínez el arma citada.

—Pues ahora debe usted completar esta obra de arrepentimiento revelándome todos los detalles del complot y los nombres de sus cómplices.

—He revelado franca y espontáneamente cuanto á mí se refiere; pero serán inútiles cuantas preguntas se me hagan sobre lo demás, creyendo tener derecho á pedir que se respete mi silencio.

—Pues en ese caso me veo precisado á ordenar que le conduzcan á usted á la cárcel y dar cuenta al Juzgado de lo ocurrido.

—Está bien.

Y así terminó la entrevista del auténtico ó fingido anarquista argentino.

Fue conducido á la cárcel, donde quedó incomunicado.

Se llama Antonio Pérez Pulgar, natural de Buenos Aires, y desembarcó en Vigo hace seis días.

Después de un nuevo interrogatorio, en el cual declaró cómo acordó su viaje á España en Buenos Aires, se dictó la comunicación del detenido.

Según noticias de nuestro corresponsal, el presunto anarquista es hombre enjuto de carnes regular, estatura, ojos hundidos, pelo negro recortado, bigote escaso. Viste de negro. Su temperamento es nervioso, habla atropelladamente y exprésase con facilidad. Posee cinco idiomas.

Muéstrase convencido de la bondad de sus ideas, y está empeñado en hacer propaganda de sus ideas.

Lamentase de no haber podido realizar sus propósitos por falta de apoyo en los anarquistas españoles.

Los empleados de la cárcel manifestan que dice se muestra pasadizo de no poder cumplir su misión, debido á que en España no encontró hombres, sino gallinas.

Traslación de restos

—O—O—

El Ayuntamiento de Ceuta, inspirado en una alta idea patriótica ha tenido la plausible iniciativa de procurar se trasladen á aquella plaza los restos mortales de muchos soldados españoles que perecieron en la gloriosa campaña de Africa y que recibieron sepultura en un cementerio de Tetuán, donde han permanecido, hasta ahora, desde los años de 189 á 1866, es decir, casi medio siglo.

Los principales trámites para conseguir la exhumación de los restos y transportarlos del territorio de Marruecos á tierra española se han terminado sin entorpecimientos. Había que solicitar el permiso de los gobiernos de España y Marruecos y ambos lo han concedido, á instancias del celoso alcalde de Ceuta señor Cerna, y del comandante general señor Bernal.

Concedida primeramente la autorización del sultán por conducto de Sidi Mohamed Torres, el 21 del mes pasado se dió por nuestro ministerio de la Guerra la siguiente real orden, comunicada á la comandancia general de Ceuta.

«Excmo. Sr.: El señor ministro de la Guerra dice hoy al de Estado lo siguiente:

Vista la instancia dirigida á este

ministerio por el alcalde-presidente Ayuntamiento de Ceuta, solicitando se le autorice para llevar á efecto, por cuenta de aquella corporación el traslado á aquella plaza de los venerados restos de los soldados españoles muertos en la guerra de Africa, que actualmente se hallan inhumados en Tetuán.

Teniendo en cuenta lo manifestado por V. E. en 8 del actual y por el comandante general de Ceuta en 30 de Julio último, el rey (que Dios guarde), encontrando fundadas las razones expuestas en dicha instancia y altamente patriótico lo que en esta se propone, se servido conceder la autorización de dicho traslado, á cuyo fin se pondrán de acuerdo el mencionado comandante general, el alcalde-presidente del Ayuntamiento de Ceuta y el ministro plenipotenciario de S. M. en Tanger, debiendo hacer esta las gestiones necesarias para obtener la representación del sultán de Marruecos y la asistencia de fuerzas de dicho imperio para dar mayor solemnidad al acto.»

No sabemos en que fecha se efectuará la traslación. El Ayuntamiento de Ceuta se propone construir un panteón digno de guardar los gloriosos restos, que en adelante yacerán en territorio amparado por la bandera de la patria, á las que dieron sus vidas en el campo de batalla.

El inventor

—O—O—

¿Lo conocéis? Sí, seguramente sí. Es un hombre de unos 80 años, de descuidada barba y lacios bigotes.

Lo habréis visto muchas veces por las redacciones de periódicos, por los ministerios, por las casas de los hombres públicos.

Lo habréis visto muchas veces con la cara pálida, demorada, con el cuerpo flaco cubierto por ropas muy viejas y debajo del brazo un rollo de papeles mugrientos.

Es el del inventor un tipo de «eterna» actualidad.

Lo encontráis y se os presenta y os cuenta sus tuchas, sus afanes, sus desvelos, los inconvenientes con que ha tropezado en su larga vida, las envidias que le rodean desde que «os celebre».

Se os acerca, os saluda respetuosamente y os dice:

¿Usted es periodista? Me alegro mucho, porque yo necesito el apoyo de la prensa.

—¿...?

—Sí, señor; la prensa es la gran palanca, la que contribuye, además, á la civilización, á la divulgación de los grandes inventos. Debo

decir á usted que soy inventor. ¡Ah, amigo mío! Yo tengo una máquina de hacer dinero.

—¿Es usted monedero falso?

—Quiero decir que es una máquina que ha de proporcionar mucho dinero.

Y acto seguido hace explicación del invento y muestra los rangrientos planos, y le deja á unó hecho un mar de confusiones y se va con la «música» á otra parte.

¡Pobre inventor! Nadie le hace caso, nadie le considera todos le creon loco y él continúa con la máquina de «hacer dinero» y en la miseria.

Pero no pide dinero, no da «sablazos.» ¿Para qué? Si el tiene una máquina que ha de hacerlo poderoso y ha de proporeionarle la ambicionada gloria.

Y así, con sus sueños, con la seguridad en sí mismo, con el convencimiento de su valor, falso ó verdadero, vive en medio de una sociedad indiferente y se alimenta con sueños de oro.

¿Se trata de un loco, de un ignorante, de un genio? No se sabe; lo único que puedo asegurar es que se trata de una institución muy española.

Aquí no habrá dinero; pero lo que se ilusiones, abundan.

La ilusión, digan lo que quieran los positivistas, hace vivir.

Joaquín Aznar.

Cronica

La compañía de magia que actúa en el Teatro Principal, dió el sábado la primera representación de «La alameda del diablo», con asistencia de más público del que había que esperar, dado lo despacible de la noche y de que era necesario, para llegar hasta el edificio del Teatro, vadear un arroyo, consecuencia de la lluvia, y mojarse hasta los tobillos.

A pesar de esto, hubo regular entrada, como queda indicado, y no nos cabe pecar de optimistas ó benévolo si añadimos que de los asistentes, más se fue á dormir pesaroso por haberlo visto. El espectáculo gustó, porque la obra, aunque conocida hasta la saciedad, fue muy bien presentada, especialmente en el «atrezzo» y decorado. Son de «primo cartel» los «bailantes», escusamos decir que son de lo mejor que se puede ver; la pareja Monroc-Nardine, el día gusta más.

El domingo diéronse dos representaciones de la misma obra con mejores entradas.

Suponemos no serán las últimas, porque de lo contrario quedaría mucha gente sin ver el espectáculo y chasqueada.

Después de pasar unos días entre nosotros, ayer regresó á Alcalá, nuestro querido amigo don Antonio Valls.

Ayer saludamos en esta capital á nuestros queridos amigos, el ilustrado abogado de Nules don José Franch y el activo procurador de los tribunales de Vinaros don Ramón Comés.

Hoy, en la fonda La Igualadina, se repartirá en banquete íntimo la moción federal de nuestro ayuntamiento.

Ha sido nombrado juez de instrucción del partido de Segorbe el ilus-

trado ex-secretario de esta audiencia provincial don José María Camos. Sea enhorabuena.

Para hoy á las once de la mañana está convocada en la casa capitular, la comisión de Sanidad y Beneficencia, con objeto de tratar de varios asuntos de su competencia.

La alcaldía ha remitido á la Jefatura de Obras públicas después de mostrar su conformidad, el presupuesto de gastos que se calcula, podrá ocasionar el estudio de encauzamiento del río Seco ó de Borriol.

Ha sido atropellado por el coche que hace el servicio de diligencia entre Vall de Uxó y Nules, el niño Vicente Calmes, de siete años falleciendo enseguida.

El hecho ocurrió en la calle de Colón, de Nules.

El conductor del carruaje, llamado Paulino Miugarro Bosch, ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado de Nules.

Han sido denunciados por la guardia municipal José Cepriá y Pedro Buils, por promover una reyerta el día 29 del pasado Noviembre en el muelle de mercancías de la estación del Norte.

La Dirección de la deuda ha tomado un acuerdo respecto á los títulos de interior de emisiones anteriores que se presentaban al canje faltos de algun cupon de los vencimientos números 30 al 40.

Teniendo en cuenta que dichos cupones están anulados en los títulos anteriores á la emisión de 1900, admite al canje los títulos que contengan, y aunque le falten todos ó alguno, y entrega en cambio títulos de la emisión de 1900 con un cupon de Abril de 1902.

En la plaza de Toros se celebrará durante la feria de la Magdalena una corrida de toros, en la que se lidiarán reses de Murube y Saltido, por los diestros Fuentes y Gallito.

Con objeto de facilitar la concurrencia de aficionados, la empresa ha gestionado la concesion de trenes especiales, y ademas está en tratos con una fonda de esta ciudad para que canjee por una comida preparada dentro de una cestita los vales que expedirá por el precio de dos pesetas á los mencionados taurofilos,

Hemos recibido el número 58 del popular periódico festivo-cómico-satírico «Los Madriles», que con tanto éxito viene publicándose en la corte.

El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc.; y dibujos de artistas reputados.

«Los Madriles» se publica todos los meses, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana.

«Los Madriles» cuestan cinco céntimos y regala á sus lectores, en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción á los «Madriles» es de dos pesetas al trimestre y seis pesetas al año.

Los suscriptores por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos, de Bellezas españolas y extranjeras», ó

una colección de Retratos en fotografías iluminadas de los más célebres toreros españoles, (72 fotografías).

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden á precio de tres pesetas cada una, resultando por lo tanto, que al suscriptor á «Los Madriles» por un año, le cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra á quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros, Madrid.

Con gran satisfacción venimos observando que cada día es mayor la concurrencia al café Imperial (antes El Siglo) y por ello felicitamos á su dueño don José Prades, camarero que fué del casino Antiguo.

Desde que el amigo Prades se puso al frente de aquel local, el público le dispensa su favor, convencido de que en él ha mejorado notablemente el servicio hasta el punto de ser uno de los centros de recreo más agradables de esta ciudad por la bondad de moka licores y helados que allí se despachan.

Hemos tenido ocasión de visitar el café Imperial, y podemos asegurar sin miedo á equivocarnos, que no hay quien lo visite y no salga satisfechísimo de dicho establecimiento.

Hernias (Quebraduras), Deformidades de la columna vertebral. Torceduras de piernas, prolapsus de la matriz, etc. etc.

Llegará á Castellón el director técnico de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hotel Europa á cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar su dinero en costosos é inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, Pateta, son construídos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de medio litro de peso que los cocindeo hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su peso al anillo de la hernia más voluminosa y rebelde, logrando su curación. Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos á la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestra de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Castellón en Castellón los días 25 y 26 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Editor Fuencarral número 29.

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, es garantía de su buena clase y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo y resulta de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera, por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son

Sindicato de Riegos de Castellón

Terminados los plazos de las filas y portillos de toda la acequia mayor, con sus cabidas y dimensiones, esta Corporación ha acordado ponerles de manifiesto al público en la Secretaría del Sindicato por término de treinta

días, contados desde la publicación del presente, á fin de que durante dicho plazo, puedan los regantes é industriales interesados, formular las reclaciones que tengan por conveniente; pasad el cual no serán admitidas.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Castellón 29 de Noviembre 1902.—El Presidente, Jaime Sanahuja.

Tranvía de Onda al Grao Sección de Onda á Castellón

TRENES ASCENDENTES

Horas de salida

De Castellón.—6'20, 8'3, 10'10 14'15, 19'5. De Almazora.—6'42, 8'30, 10'34 14'3, 19'29. De Villarreal.—7'7 8'29, 13'01 19'52. De Bechi.—7'29, 9'19, 15'24, 20'13

TRENES DESCENDENTES

De Onda.—5, 8'5, 1'30 18'9. De Bechi.—5'29, 8'34, 12'59 18'38. De Villarreal.—7'12, 8'58, 10'58, 13'25, 19'04. De Almazora.—7'35, 9'23, 11'22 17'50, 19'48.

Movimiento de población

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer se inscribieron 2 nacimientos 1 defunciones, y Casamientos, 8.

Boletín religioso

Santo de hoy—San Genaro

Estadística de precios

DE Productos Agrícolas

NOTA de precios de los productos agrícola-comerciales en los principales mercados de la provincia, en la última quincena.

Productos transformados

(Precio del hectólitro ó kilógramo por pesetas, deducidos los derechos de consumo):

CASTELLON.—Vino de 14' á 15', de 16 á 20 pesetas.—Aguardientes de 25' á 47', 105 á 90 pta.—Alcohol de 39' á 57', 138 á 112 —Aceite de oliva, 110 á 104.—Quesos, 2'50 á 1'75.—Harí, los 100, kilos, 52 á 41 pesetas.

MORELLA.—Quesos, de 3'00 á 2'30.—Harina, los 100 kilos, de 44 á 31 pesetas.

SAN MATEO.—Vino de 14' á 12', de 14 á 12 pesetas.—Aguardiente de 25' á 17', 90 á 70.—Aceite de oliva, 109 á 116.—Harina los 100 kilos, de 58 á 33 pesetas.

La graduación de los vinos es centesimal y la de los espíritus y alcoholes, Cartier.

Productos diversos

MORELLA.—Paja de 7 á 4 pesetas.—Patatas 7 á 6 pta.

SAN MATEO.—Paja de 7 á 5 pesetas.—Patatas 8 á 7 pta.

Productos animales

(Precio por cabeza y pesetas, deduciendo los derechos de consumo)

CASTELLON.—Caballar de 1000 á 50 pesetas.—Asnal 800 á 75 pesetas.—Asnal 200 á 45 pta.—Vacuno 450 á 25 pta.—Cerdeja, 10 kilos vivo 13 á 12 pta.—Ovino 10 kilos vivo 17 á 15 pta.—Vacuna 10 kilos en vivo 21 á 19 pesetas.

MORELLA.—Cabrio 10 kilos en vivo de 7 á 6'25 pesetas.

SAN MATEO.—Cabrio 10 kilos en vivo de 14 á 12 pesetas.—Cerdeja 10 kilos en vivo 14 á 13 pesetas.

Cereales y legumbres

(Precio de los 100 kilogramos por pesetas deduciendo los derechos de consumos.)

CASTELLON.—Trigo de 37 á 36 pesetas.—Maíz 18 á 17 pesetas.—Judías 56 á 55 pesetas.—Habas secas 20 á 18 pesetas.—Garbanzos 140 á 40 pesetas.—Arroz sin cáscara 47 á 40 pesetas.—Vilgarrobilla 24 á 20 pesetas.

CUARENTA HORAS

Hoy en la iglesia de M. Capuchinas se descubren á las cinco y se reserva á las siete y media.

Consumos

Estado de la recaudación obtenida en los Fielatos de esta capital y Grao en el día de ayer:

San Francisco, 844'46 pesetas. Morella, 266'05. San Roque 82'37. Toll, 10'20. Tenerias, 5'59. Mar, 15'21. Santo Domingo, 6'72. Matadero, 309'87. Alcora, 104'54. Grao, 33'15. Total, 1676'16

Ultima Hora

De la casa Genaro Corrons y C.

Cotización en Barcelona á las 16'21 de la tarde del día 1.º

Table with 2 columns: Location and Price. Includes Interior (73'77), Exterior (00'00), Amortizable (93'95), Colonial (66'50), Nertes (67'05), Francias (00'00), Alicante (92'30), Orases (29'60), Cubas del 86 (00'00), Cubas del 90 (00'00), Finjas (00'00), Aduanas (00'00), Oblig. 5 por 100 Almansa (00'00).

PARIS

Table with 2 columns: Location and Price. Includes Exterior (32'70), Exterior (75'75).

GRA

GONZ

BA

Botas y brode... Para señora, mbié... Para niños, n toda

En este bazar encont... esmero en la confección

GIROS

Paris. Londrés.

Telegrafa y Teléfc

Servicio de la

Madrid 1

Descarrilamen

En Algodor ha descarr... tren rápido ascendente d

joz. Hasta ahora no se tien... lles de lo ocurrido.

Sólo se sabe que hay va... tusos.

La Asamblea fed

Esta mañana ha celebrad... sesión la Asamblea federal.

Al discutirse el acta de... Sarriá, ha ocurrido un inci

Una voz gritó: «Los asan... catalanes son separatistas

nes.» Uno de los aludidos repli... mos federales españoles.»

El delegado del Goberna... el incidente.

«El Imparcial»

Se ocupa de los sucesos d... versidad de Barcelona.

Cita un artículo del reg... de la benemérita, en virtu

cuál pudo entrar en la Univ... persiguiendo á los revoltos

«Nada tan respetable—l... no la casa de la ciencia.

imposible consentir que sirv... fugo á los interesados de la

«El Liberal»

«Todos los hombres de to... partidos están unánimes en

la necesidad de resolver el p... catalanista

Sin embargo, la cuestión... gna no se resuelve por medi

decreto. Hay naciones en donde se... diferentes idiomas.»

El Globo

Aumentó las frases que... ció el señor Domenech en

presio interviniendo en que... do la hora de pensaren la re

ción de la patria. «Antes—dice—hay neces... sondear el espíritu público.

Después vendrán las con... El fanatismo religioso, se

los principales obstáculos... do luchará aquel laudable

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMA. 46-CASTELLON

BARATURA SIN IGUAL

Botas y brodes para caballero, en color y negro, desde 8 á 17.50 pesetas el par.
Para señora, también en negro y color, desde 5 á 12 pesetas el par.
Para niños, en todas clases, desde 1.50 á 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia suma y esmero en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

GIROS

Paris. 36'10
Londro. 34'22

Telégrafo y Teléfono

Servicio de la tarde

Madrid 1.º, 4 t.

Descarrilamiento

En Algodor ha descarrilado un tren rápido ascendente de Badajoz.

Hasta ahora no se tienen detalles de lo ocurrido.

Solo se sabe que hay varios contusos.

La Asamblea federal

Esta mañana ha celebrado nueva sesión la Asamblea federal.

Al discutirse el acta de Cortes de Sarriá, ha ocurrido un incidente.

Una voz gritó: «Los asambleístas catalanes son separatistas catalanes.»

Uno de los aludidos replicó: «Somos federales españoles.»

El delegado del Gobernador cortó el incidente.

«El Imparcial»

Se ocupa de los sucesos de la Universidad de Barcelona.

Cita un artículo del reglamento de la benemérita, en virtud de la cual pudo entrar en la Universidad persiguiendo á los revoltosos.

«Nada tan respetable—dice—como la ensa de la ciencia, pero es imposible consentir que sirva de refugio á los interesados de la ley.»

«El Liberal»

«Todos los hombres de todos los partidos están unánimes en afirmar la necesidad de resolver el problema catalanista»

Sin embargo, la cuestión de lengua no se resuelve por medio de un decreto.

Hay naciones en donde se hablan diferentes idiomas.»

El Globo

Aumenta las frases que pronuncia el señor Domenech en el Congreso interviniendo en que ha llegado la hora de pensaren la regeneración de la patria.

«Antes—dice—hay necesidad de despertar el espíritu público.»

Después vendrán las consecuencias.

El fanatismo religioso será uno de los principales obstáculos con que luchará aquel laudable propósito.

«El País»

Cree que el conde de Romanones ha estado acertado al publicar su decreto sobre la onseñanza del Catolicismo y que merece todo género de parabienes.

Luque

Málaga.—El general Luque ha llegado procedente de Ronda.

Lo han recibido las autoridades.

Conferencia

El fiscal de la Audiencia de Madrid ha conferenciado extensamente esta mañana con el señor Lopez Puigcerver.

Firma

De Gracia y Justicia.

El señor Lopez Puigcerver ha despachado hoy con el rey, poniendo á la firma los siguientes decretos

Conmutando la pena que se impuso á Nicolás Esteve Vallejo.

Intultando á varios condenados á cadena perpetua por haber cumplido los 30 años.

Conmutando otras penas consideradas como excesivas.

Otros varios indultos leves.

Jubilando al presidente de la Audiencia de Segovia don José Rodríguez.

Aprobando la permuta de los magistrados de Pamplona y Albacete señores Perez Gonzalez y Salcedo (don J.)

Suprimiendo dos magistrados en las audiencias de Tarragona y Logroño.

Nombrando canónigo de Tarazona, por oposición, á don Luis Perez Esteve.

El id. de Calahorra á don Guillermo Bañon.

Disponiendo que las instancias solicitando traslados, permutas y ascensos, no las cursen directamente los magistrados al ministerio, sino por conducto de la sala de gobierno, con arreglo al decreto del señor Canalejas de 24 de Septiembre de 1839.

CONGRESO

Abre la sesión el marques de la Vega de Armijo, á las tres y cuarto con muy poca asistencia.

Procélese seguidamente al sorteo de secciones.

El señor Diaz Moreu hace varias preguntas sobre el personal de la armada y la construcción de dos buques mixtos para escuela de guardias marinas.

Le contesta Veragua diciendo que ha mandado construir ambos buques

en Cadiz en virtud de un decreto anterior.

Vega de Leano dice que el decreto a que se refiere el ministro de Marina esta derogado.

Veragua dice que no es cierto. Interviene Diaz Moreu defendiendo á Leano.

Lombardero hace uso de la palabra y juzga inapto al duque de Veragua diciendo que es vergonzoso esté al frente del ministerio de Marina el expresado duque.

Añade que estamos á primero de Diciembre y aun no han cobrado sus sueldos los jefes, oficiales y soldados de la armada.

Navarro Reverter pregunta por que se construyen buques mixtos cuando aún no tenemos escuadra.

Don Eugenio Silvela y Becerra Armentoso intervienen en esta discusión y sostienen acalorado dialogo.

Romero Robledo dice que no se vá á ocupar de la cuestión catalanista ni del decreto de la Doctrina Cristiana, pero como el gobierno ha echado por el suelo el principio de la autoridad, le obliga á intervenir preguntando si es cierto que fueren silvelados y apedreados los tres oficiales del ejército frente á la Universidad de Barcelona y de serlo, que medidas há tomado el gobierno para castigar á los autores de tal hazaña.

Después sigue preguntando si no ha castigado á los culpables, si piensa el gobierno prohibir á los oficiales vistan uniforme ó de vestirle uo consentir pasen por frente á la Universidad.

Por Teléfono

Servicio de la noche

Madrid 1.º, 11 n.

Accidente

En punto próximo á la estación de Algodor ha descarrilado un tren, resultando dos heridos graves y tres leves.

También hubo desperfectos en algunos vagones quedando otros completamente destrozados.

Fallecimiento

Ha muerto en San Sebastián el general Villar.

Como acaba

En la sesión celebrada hoy por la asamblea federal se promovió un fuerte escándalo que no pudo calmar la presidencia ni pudieron evitar sus

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Distiguado con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión, y de todas miserias que provienen de esto principio vicioso, como la Acidéz, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Perdida de la memoria, Desarregios del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas: alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde (os, sin sueño dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

consecuencias los mas sensatos. Hay pendientes varios desafíos.

Es un espectáculo poco edificante el que están dando los republicanos federales.

Acuerdo

Las minorías de la alta Cámara ha acordado prescindir en el debate político de la crisis útima, arreciando los ataques en cuanto se refiere al programa del gobierno á sus deseos de cumplirlo y á los proyectos de los ministros.

Como el gobierno esta tan mal de amigos en el Senado, los representantes de la opinión provocarán votaciones para dar un disgusto al ministerio.

De viaje

Mañana saldrá para Jerez el ministro de Estado señor duque de Almodovar para pasar unos días con su familia y hallarse presente en la boda de su hija con el marques de Hoyos, que se celebrará el día de la Purísima Concepcion.

Visita

El señor Canalejas se propone visitar en breve Africa, para estudiar sobre el terreno las cuestiones relacionadas con los intereses de España en aquella parte del mundo.

MAS DEL CONGRESO

En la discusión sobre los recientes sucesos de Barcelona han intervenido los señores Romero Robledo y Silvela.

Ambos han censurado al gobernador civil señor Manzan, echándole la culpa de lo ocurrido y criticando severamente sus disposiciones, especialmente las órdenes que los oradores suponen dió á la fuerza armada.

El señor Silvela dice que el decano fue herido por un guardia civil.

El ministro de la Guerra defendiendo al oficial de caballería de la benemérita, justificando sus actos por la agresión de que fue objeto la guardia civil en la calle y desde el interior de la Universidad.

Provisión

Para la vacante de secretario tercero del Congreso, producida por el nombramiento del duque de Bivona para la dirección de Agricultura y por haberse corrido la escala de secretarios, ha sido elegido don Martín Bosales.

Muñoz.

imp. de E. Climent

Se venden

DOS CASAS: la de la calle de Alloza (antes Arriba) número 64 y la de la calle de Santa Bárbara número 3, de esta ciudad.

Razón, calle de San Félix, número 30.

GANGA

Procedentes de una casa de comercio de tejidos, se venden dos mostradores de nogal, que miden siete metros de largo.

Razón esta imprenta..

Precios de suscripcion

En Castellón, un mes, 1'00 pesetas.—Fuera. 3 trimestre.—Anuncios y esuelas á precios convencionales

SOCIETE SAN GOBAIN

GHAUNI ET GIREY

FUNDADA EN 1165

ABONOS QUIMICOS DE SAN GOBAIN

Gnano San Gobain

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalentes á fosfatos, 22 á 23 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 26 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 8 por 100.

Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Monford, plaza

Guano valenciano

CONCENTRADO
Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos 3 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

de San Luis, núm. 41. don Pasqual Segarra,

Abono vitícola

INTENSIVO
Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

la Uxó, San C (Farmacia).—Director general en España

Núm. suelto

5
Céntimos

D

Or

Año VIII

Advertenc

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Sagunto, deben abstenerse de salirse á las ventanillas de los vagones al cruzar el Ebro, en el espacio que queda entre la baranda del vagón y la baranda del siguiente, ofrece peligro.

A delant

—(0)0—

Es tal el poder sugestivo de las palabras privilegiadas en los actos solemnes, que el debate político mantenido en el Congreso, todas las convicciones versaban sobre el próximo derribo del gobierno liberal derribado por el irresistible empuje de las corrientes.

Son más los que atacan al gobierno público de sensación que de fondo, tiene sabor agradable y normalidad, y los periodistas y corresponsales se manifiestan en todos los tonos y matices á todas partes que se encuentran presidido por el señor Sagasta moriria apenas consiguiera.

De aquel cúmulo de noticias y aquellos vaticinios, que nos trae el recuerdo de las brillantes sesiones parlamentarias que se celebran con el señor Sagasta á la cabeza, desarrollando sus ideas y sometiendo á la consideración de las Cortes proyectos de gran importancia y de gran tendencia democrática, que le hayan mermado por el momento sean necesarios los votos de los devotos de la conciliación monárquica.

Que las disgregaciones de los partidos judiciales, que la unión de los elementos liberales y conservadores es conveniente para los respectivos partidos, que se manifiestan una u otra idea, es posible, pero no es común, y por lo tanto se efectúen las disgregaciones o no, en beneficio de los intereses públicos, las disgregaciones ocasionadas por el quebranto cuando el partido tiene la adhe-